

Con éxito se desarrolló la VI Jornada Quirúrgica del Hospital de Castro y la Sociedad Chilena de Cirugía

La instancia, que en esta versión abordó la temática “Actualización en Cirugías Abdominales de Alta Complejidad”, contó con el auspicio de la Sociedad Chilena de Cirugía y la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile.

Con el objetivo de seguir potenciando el desarrollo científico de la medicina en las regiones de nuestro país, este pasado viernes 13 de diciembre se llevó a cabo la VI Jornada Quirúrgica del Hospital de Castro, instancia que cada tres años es llevada a cabo en el recinto base de Chiloé de manera colaborativa junto a la Sociedad Chilena de Cirugía y el Hospital Clínico de la Universidad de Chile.

El espacio de formación este 2024 se abocó a la “Actualización en Cirugías Abdominales de Alta Complejidad”, temática que fue abordada a través de un completo programa de exposiciones académicas por parte de referentes nacionales, orientado a médicos generales, especialistas y profesionales de la salud ligados a labores dentro de los servicios de cirugía en recintos hospitalarios.

Con un destacado staff de referentes médicos presentes en esta ocasión, se contó con la asistencia del Dr. Attila Csendes Juhasz, prolífico cirujano digestivo y profesor titular y emérito de la Facultad de Medicina en el Hospital Clínico de la Universidad de Chile, quién ofició como director de la Jornada Quirúrgica y además dio

inicio al ciclo de presentaciones con su exposición denominada “Evolución del Tratamiento Quirúrgico del Cáncer Gástrico”.

Respecto a los objetivos de esta relevante instancia formativa, el académico mencionó que está **“por una parte, llevar las actualidades de las patologías más importantes y, por otra parte, poder conocer la realidad local e intercambiar ideas, lo cual significa que la gente se estimula, se interesa, se hacen contactos, puede servir para coordinar estadías de perfeccionamiento, o sea es una actividad académica muy importante yo creo para el nivel local”**, enfatizó el referente.

Asimismo, el Dr. Csendes agregó que **“Chiloé, lo conocemos, tiene este hospital que es de muy buen nivel, los cirujanos están muy bien formados, tienen buena experiencia a pesar de ser una isla más chica, digamos, y siempre han mostrado mucho interés. Lo que yo he visto, que ha sido una cosa muy buena en esta ocasión, es que no solamente nosotros presentamos, sino que hubo tres exposiciones de los cirujanos locales mostrando sus experiencias, de los mismos temas que nosotros presentamos. Y eso ha servido mucho para**



comparar experiencias y para que aprendamos todos de la realidad nacional, no sólo central, sino de la realidad periférica de las regiones distantes, y eso es muy útil.”

El cirujano subespecialista en Coloproctología del Hospital de Castro, Dr. Marcos Carvajal, ofició como director y coordinador de esta VI Jornada Quirúrgica, en su calidad de presidente del Capítulo Regional de Chiloé de la Sociedad de Cirujanos. En torno al balance de la iniciativa, el profesional destacó: **“cada tres años nos estamos reuniendo y ya se nos hace una tradición hacer esta**

actividad, cada vez con mayores participantes, la posibilidad de poder hacerlo presencial y también online hace que esto, aparte de enriquecernos a nosotros como equipo de cirugía, permite poder mostrarnos al resto del país, y ese desarrollo de los pueblos regionales, que sea evidenciado al resto del país, es muy bueno. Estamos muy contentos, la actividad se está llevando de muy buena manera, las charlas han sido de un tremendo nivel y la verdad es que estamos muy contentos”, concluyó el médico.